



EEPF
Euskadiko Euskal
Pilota Federakuntza

Euskadiko Euskal Pilota Federakuntza.
Federación de Pelota Vasca de Euskadi.

Teléfono: 94.681.81.08 / 665.764.881 / Email: info@eepf.org / Astola 26 Abadiño 48220

LA FEDERACIÓN DE PELOTA VASCA DE EUSKADI, LA ASOCIACIÓN VOLO Y LA ENTIDAD LEARTIKER, HAN DESARROLLADO UNA CESTA DE PLASTICO PARA LA INICIACIÓN DE LA CESTA PUNTA CON LA COLABORACIÓN DEL GOBIERNO VASCO

Día feliz el de hoy para la especialidad de Cesta Punta porque presentamos la comercialización de una cesta de plástico que se ha desarrollado para la iniciación. Esta novedad, presentada hoy, no ha tenido un recorrido fácil, ya que el nacimiento de la idea tuvo lugar en 2019, dentro del proyecto Xistera, tras identificar varias necesidades que limitaban la promoción de la Cesta Punta.

En los inicios del proyecto se unieron la asociación XISTERA, la empresa ASCA y la entidad LEARTIKER para dar forma y establecer objetivos al desarrollo inicial de la cesta de plástico. Para ello contaron con la colaboración de TEKNIKA. Conscientes de la importancia del proyecto, en el año 2021 la DIRECCIÓN DE DEPORTES DEL GOBIERNO VASCO decidió apoyar el proyecto y gracias a este impulso se ha conseguido desarrollar la cesta de iniciación que necesitaba la Cesta Punta.

Identificaron las siguientes necesidades:

1. Rebajar el coste de la cesta de mimbre para la iniciación.
2. Existía discriminación (entendida como coste) respecto a otros deportes tanto en la educación formal como en las escuelas deportivas. Esto limitaba la expansión de este deporte.
3. Este elevado coste de la cesta de mimbre impedía la práctica de este deporte fuera de las escuelas de Cesta Punta.
4. La expansión natural del deporte estaba limitada.
5. Había dificultades para introducir novedades en este deporte.
6. Había menos cesteros, así que un problema para la iniciación futura.

El equipo de trabajo sufrió cambios en el transcurso del proyecto y se incorporaron la DIRECCIÓN DE DEPORTES DEL GOBIERNO VASCO y de la FEDERACIÓN DE PELOTA VASCA DE EUSKADI (esta última en sustitución de Xistera, representado a los clubes). Se concretaron los siguientes objetivos:

1. Crear una cesta económica y útil hecha de composite.
 - a. Algo fácilmente extensible en los clubes de Cesta Punta.
 - b. Lo que cualquier niño o padre/madre podía comprar.
 - c. El que se pudiera utilizar en los frontones de cualquier tamaño.
 - d. Pudiendo practicarse la Cesta Punta en clubes que era habitual.
 - e. Que se pudiera utilizar en la asignatura de educación física de la educación formal.

Para avanzar en el desarrollo del proyecto, desde sus inicios, la colaboración ha sido imprescindible, por lo que la FEDERACIÓN DE PELOTA VASCA DE EUSKADI decidió participar en el convenio suscrito con la asociación VOLO y la entidad LEARTIKER,





expertas en el desarrollo de nuevos materiales. Los objetivos principales del presente convenio son:

1. Difundir al máximo este deporte a través de esta cesta de plástico.
2. Reinvertir los beneficios económicos obtenidos de este proyecto en nuevos desarrollos.

En esta colaboración se han dado los siguientes pasos:

1. Desarrollo del diseño del cuerpo de plástico de la cesta.
 - a. Este diseño se caracteriza por contar con una estructura lateral en forma de costillas para así conseguir más manejabilidad y ligereza.
2. Fabricación del molde. El molde de aluminio se ha desarrollado en la empresa ASCA, ubicada en Abadiño.
3. Diseño y fabricación del guante. Se decidió utilizar el diseño de desarrollos anteriores.
4. Montaje.
5. Venta.

Las características de la chistera de Cesta Punta que se presenta hoy son las siguientes:

- Peso: 350 gramos.
- Longitud: 55 centímetros.
- Edad: desde los 6 hasta los 12 años.
- Tipo de pelotas a utilizar:
 - Pelotas de tenis.
 - Pelotas "goxoas" de mano.
- Durabilidad: Grande.
- Material utilizado:
 - Plástico renovable obtenido a partir de tapones de botellas de plástico.
- Precio de venta:
 - Para clubes: 36,30 € (IVA incluido).
 - General: alrededor de 60 € (IVA incluido).
- Lugar de venta:
 - <https://euskalpilotaonline.com>

Hace varios meses que se ha utilizado esta cesta en las escuelas de Cesta Punta y las pruebas iniciales han sido prometedoras. Esta nueva cesta tiene 100 gramos menos que una cesta tradicional de mimbre y ello facilita el proceso de aprendizaje haciéndolo más sencillo.

El primer fruto de esta colaboración ha sido esta nueva cesta de Cesta Punta barata y útil para la iniciación, y en el futuro se llevarán a cabo nuevos desarrollos para dar solución a los diferentes problemas que presenta esta espectacular modalidad de Pelota Vasca. Para llevarlas a cabo se destinará el dinero que se obtenga de este proyecto para ayudar a este deporte en el futuro desde la innovación.